

Conflictos, violencia y territorios en la dinámica social de provincias del Nordeste de Argentina

Con este título emprendimos un programa de investigación de carácter interdisciplinario, cuyos antecedentes bajo la forma de proyecto llevan ya varios años. Nuestro interés en el presente panel es poner en discusión aspectos vinculados con el marco conceptual que fundamenta estas investigaciones

En principio señalar que el marco conceptual utilizado para los estudios sociales implica –de forma ineludible–, un posicionamiento particular ante lo social. Por lo tanto, las herramientas teórico-metodológicas que se utilicen para observar lo que aparece como un “atraso socio-cultural” pueden llevar a naturalizar los mecanismos de poder o, por el contrario, a asumir las implicancias de nuestra posición y denunciarlos. Ante la lógica del *gobierno de las poblaciones* los investigadores en tanto sujetos de esta sociedad estamos enfrentados a la posibilidad de reproducir estas formas de dominio invisibilizándolas o a hacer visibles las diferentes estrategias de conservación y transformación que las clases sociales despliegan en nuestra región en el contexto de un capitalismo periférico y dependiente.